Ein Dank an Dietz Otto Edzard

Dietz Otto Edzard hat drei Jahrzehnte lang für diese Zeitschrift gewirkt: zunächst als Mitherausgeber mit dem Schwerpunkt Sumerologie für die Bände 61 (1971) bis 71 (1981), dann als verantwortlicher Herausgeber der Bände 72 (1982) bis 90 (2000).

Seiner Arbeit und Mühe verdankt die "Zeitschrift für Assyriologie und Vorderasiatische Archäologie" sehr viel. An erster Stelle stand dabei immer sein Bemühen um anregende, fundierte Beiträge in präziser Darstellung. Offen für Neues setzte sich Edzard kritisch prüfend mit den Texten auseinander. Und ohne die vielen, vielen Stunden gründlichen Korrekturlesens wären so manche Versehen und Druckfehler stehen geblieben.

Als Herausgeber der ZA hatte Edzard prägenden Anteil an der assyriologischen Diskussion der letzten Jahrzehnte. Unmittelbar profitierten davon seine Studenten im akademischen Unterricht, vieles legte er in unerschöpflicher Vielfalt schriftlich vor. Seine auf den folgenden Seiten zusammengestellte Bibliographie bezeugt das eindrucksvoll.

Der letzte von Dietz Otto Edzard herausgegebene Band der ZA erschien im J. hr seines 70. Geburtstags. Er hat nun diese Aufgabe weitergegeben, um sich alten und neuen Herausforderungen intensiver widmen zu können. Wir wünschen ihm dafür alles Gute!

WALTHER SALLABERGER - München